
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２０２３年 ３月 ３１日  第４４４号 
 

山岡 光広 
甲南町森尻 16 
℡  86-2985 
Fax 86-0415 

岡田 重美 
土山町南土山甲 78-15 

℡ 66-0696 
Fax 66-0696 

西山 実 
水口町本丸 3-28 
℡ 62-3044 
Fax 62-3044 

 ３月定例議会は３月２３日に本会議を開き、各議案の採決が行われました。日本共産

党議員団は議案提案権を活かして３本の意見書を提案。山岡光広議員提案の「保育士の

配置基準の見直しを求める意見書」については、岡田重美議員が賛成討論を行い、日本

共産党甲賀市議員団、凜風会、無会派の田中喜克議員、福井進議員の賛成多数により可

決しました。全国的にも同様の意見書が相次いで可決されるなど、保育現場からも切実

な要求になっているにもかかわらず、誠翔会、公明党は反対しました。 

急速な少子化が進む中、安心して子どもを産み育てることができる社会の実現が強く

求められており、子どもの健やかな成長を支えるためには、質の高い保育の提供と担い

手の確保が必要です。そのためには、職員の配置基準の見直しが不可欠であり、今回の

意見書は長年変わっていない保育士の配置基準の見直しや処遇改善、また必要な財源を

安定的に確保することを求めたものです。 

 現行の保育士配置基準 

 保育士１人に対し 

０歳児 ３人 

１・２歳児 ６人 

３歳児 ２０人 

４・５歳児 ３０人 

  

 

 

岡
田
重
美
議
員
は
、
予
算
総
額
４
３
９

億
円
が
過
去
最
大
規
模
と
な

っ
た
最
大
の

要
因
は
、
合
併
特
例
債
を
活
用
し
た
大
型

公
共
事
業
が
数
多
く
予
算
化
さ
れ
て
い
る

た
め
で
あ
り
、
特
例
債
あ
り
き
の
財
政
運

営
は
後
年
度
負
担
と
な
り
、
結
果
的
に
市

民
生
活
関
連
予
算
を
圧
迫
す
る
も
の
に
つ

な
が
り
か
ね
な
い
と
指
摘
し
ま
し
た
。 

 

ま
た
、
令
和
５
年
度
は

「甲
賀
市
環
境

未
来
都
市
宣
言
」
の
実
現
に
向
け
た
初
年

度
と
し
て
の
取
り
組
み
が
注
目
さ
れ
て
い

る
も
の
の
、
予
算
は
人
材
派
遣
費
用
が
殆

ど
。
宣
言
を
実
効
あ
る
も
の
に
す
る
た
め

に
も
市
民
的
な
運
動
に
広
げ
る
必
要
が
あ

る
と
指
摘
し
ま
し
た
。 

 

新
型
コ
ロ
ナ
は
５
類
に
引
き
下
げ
ら
れ

ま
す
が
、

コ
ロ
ナ
感
染
が
収
束
し
た
わ
け

で
は
あ
り
ま
せ
ん
。
前
年
よ
り
予
算
が
大

幅
に
減

っ
て
い
る
こ
と
か
ら
、
引
き
続
き

医
療
体
制
の
充
実
、

コ
ロ
ナ
か
ら
市
民
の

い
の
ち
と
健
康
、
暮
ら
し
を
守
る
た
め
の

予
算
を
確
保
す
る
こ
と
を
求
め
ま
し
た
。 

 

歳
出
の
問
題
点
と
し
て
、
広
島
平
和
記

念
式
典
に
市
内
小
学
生
を
派
遣
し
て
き
た

事
業
の
予
算
が
、
事
前
に
説
明
も
な
く
突

然
削
減
さ
れ
た
こ
と
に
対
し
て
は
厳
し
く

批
判
し
ま
し
た
。
子
ど
も
た
ち
に
と
っ
て

大
事
な
平
和
学
習
の
場
で
あ
り
、
市
に
と

っ
て
も
誇
る
べ
き
平
和
記
念
事
業
で
す
。

市
民
団
体
か
ら
復
活
を
求
め
る
緊
急
申
し

入
れ
が
さ
れ
た
こ
と
か
ら
も
、
直
ち
に
見

直
し
、
事
業
予
算
を
復
活
す
る
よ
う
強
調

し
ま
し
た
。 

 

ま
た
こ
の
間
山
岡
議
員
が

一
般
質
問

な
ど
で
取
り
上
げ
て
き
た
市
職
員
の
異

常
な
時
間
外
労
働

へ
の
対
策
と
し
て
、
人

員
配
置
の
見
直
し
、
体
制
強
化
を
市
長
の

決
断
で
早
期
に
改
善
す
る
よ
う
求
め
ま

し
た
。 

 

信
楽
に
続
き
、
甲
賀

・
土
山
の
地
域
包

括
支
援
セ
ン
タ
ー
の
業
務
委
託
が
予
算

化
さ
れ
て
い
ま
す
。
高
齢
者
の
命
や
健

康
、
暮
ら
し
に
関
わ
る
問
題
で
あ
り
、
委

託
で
は
な
く
市
が
直
営
と
す
べ
き
と
指

摘
し
ま
し
た
。 

 

子
育
て
施
策
と
し
て
、
学
校
給
食
費
の

無
償
化
に
踏
み
切
り
、
負
担
軽
減
を
図
る

こ
と
を
求
め
ま
し
た
。 

 

介
護
老
人
保
健
施
設
事
業
会
計
予
算

は
、
こ
れ
ま
で
賛
成
し
て
き
ま
し
た
が
、

「９
月
閉
所
」
を
前
提
と
し
た
予
算
な
の

で
山
岡
光
広
議
員
が
反
対
討
論
を
行
い
、

党
議
員
団
と
し
て
反
対
し
ま
し
た
。 

  

老
健
施
設
さ
さ
ゆ
り
は
、
甲
賀
市
地
域

医
療
審
議
会
の
中
間
答
申
で
も

「民
間
施

設
で
の
受
入
が
困
難
な
事
例
に
関
し
て
、

老
健
施
設
さ
さ
ゆ
り
が
受
け
皿
に
な
っ
て

い
る
」
と
の
評
価
が
あ
り
、
滋
賀
県
社
会

福
祉
協
議
会
か
ら

『
抱
え
上
げ
な
い
介
護

推
進
事
業
所
』
と
の
認
定
を
受
け
、
介
護

人
材
の
育
成
や
介
護
負
担
軽
減
の
た
め
の
技
術

指
導
を
実
施
し
て
い
る
」
と
評
価
さ
れ
て
い
る
。

「福
祉
的
視
点
か
ら
必
要
性
を
判
断
し
、
他
機

関
で
の
代
替
え
が
困
難
な
も
の
に
つ
い
て
は
、

水
口
医
療
介
護
セ
ン
タ
ー
の
あ
り
方
と
は
別
に

市
と
し
て
継
続
方
法
を
検
討
さ
れ
る
こ
と
が
望

ま
し
い
と
考
え
る
」
と
、
指
摘
し
て
い
る
の
に

な
ぜ
閉
所
す
る
の
か
。 

 

赤
字
経
営
で
、
市
か
ら
の
財
政
支
援
が
な
い

と
維
持
が
出
来
な
い
と
い
う
が
、
公
的
医
療

・

介
護
セ
ン
タ
ー
の
役
割
は
、
採
算
だ
け
で
切
り

捨
て
る
の
で
は
な
く
、
そ
の
必
要
性
で
あ
り
、

閉
所
は
納
得
で
き
な
い
。 

 その他の議案に対する討論は、ぜひ甲賀市議会のＨ

Ｐをご覧ください。録画機能で見ることができます。 

 

今後の議会の動き今後の議会の動き今後の議会の動き今後の議会の動き    
    ４月１８日に厚生文教常任委員会が、２１日に産業

建設常任委員会が、２４日に総務常任委員会が開催さ

れます。２５日には議会全員協議会が行われます。ま

た、５月にも各常任委員会が開催される予定です。 

 ６月議会は５日から３０日までの２６日間の予定で

開催されます。みなさんのご意見やご要望等ぜひお寄

せください。 


